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 生 活 指 導 だ よ り 

江戸川区立葛西第二中学校 生活指導部 

【避難結果】８分１６秒（放送「避難を開始してください」から安全確認が終了するまでの時間） 

【事後アンケート結果】 

①避難訓練は必要だと思いますか。 

 

②もし今地震が起こったとしても、適切な行動をと

って安全に避難する自信がどのくらいあります

か？ 

 

③今回の避難訓練を評価してください。【全体】 

 

 

 

 

 

④今回の避難訓練を評価してください。【自分】 

 

 

 

 

【今回の避難訓練で特に良かったところ】 

１年 

・小学校の時と比べて喋りが少なかった。次回もこれを継続してなるべく早く避難できるようにしたい。 

・今回は中学生になって初めての避難訓練で慣れないところもあったが喋らずできた。次回は足音を鳴

らさず静かにする。 

・小学校の時より緊張感を持ってできたことが特に良かったと思う。 

２年 

・廊下で待っている時も、先生の話を聞いている時もみんな静かにしていてよかった。 

・移動中も待機中も話している人がいなかったことは良かったと思う。 

・体育館で喋る人が少なかった。 

３年 

・体育館に来るまでが少し遅かったのかな、と思ったけど、整列が比較的速かったのでそこはすごく良か

ったと思いました。 

・体育館に集まったら、静かに待てていたところが良かった。 

・狭いところで待っていても焦らず喋らずよかったと思います 

・一年生にとっては初めての避難訓練だったにしては全体的にすごく移動が静かだったと思う。どうし

ても建物の構造的に時間がかかってしまったが、それはこれから慣れていったらもっと時間を短くで

きると思う。 

・校舎が変わり移動することになって混乱するところが静かに行動できていてとてもよかった。 
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【次回の避難訓練までに改善できるところ】 

１年 

・歩く音がうるさいのでもうちょっと足音を静かにできると思います。 

・仮校舎から体育館に移動するときのピンクの足場？みたいなものが一列しか歩けなかったから足場を

増やしてほしいです。 

・アナウンスが流れた直後には机の下に潜れていたことはよかったと思いますが、揺れが治ったと揺れ

が収まったとアナウンスされた際に廊下に並ぶのが遅かったと思いました。次回の避難訓練は廊下で

並ぶ時にスムーズに並びたいです。 

・もう少し、早く避難できていたらできていたらいいと思う。少し話したり、ふざけていたりしている人

もいたので、もう少し意識して欲しいと思う。体育館につながる階段が混むので、改善したほうがいい

と思う。 

・窓が 2重だから開けづらい。 

・放送が流れているのに気づくのが遅れてしまった。その後もしゃべって移動している人が多かった。次

回からはいつ放送が来てもいいように、静かに授業を聞く。 

２年 

・移動する時に喋るのを抑えられると思う。 

・体育館に行くまでに少し喋っていたから次からは静かに行きたい。 

・理科室から避難したのに、空いている階段を使わなかったところ。 

・体育館に行く通路をもう一つくらい作っても良いと思う。 

・音楽室にいた場合､南階段ではなく､中央階段からの方がいいと思います。 

・一つの階段に生徒が集まりすぎていると思った。小声で喋っている人がいて気になった。 

・今回は仮校舎ではじめての避難訓練で、２年がしっかり１年のことを考えて位置につけていなかった

と思います。次回からはしっかり１年生の場所も考えて位置につければ、時間短縮になると思いまし

た。 

３年 

・入り口が狭いなどを理解した上で移動方法をしっかり決める。 

・雨じゃない日は、体育館の後ろの扉からも入った方が早いと思う。 

・揺れが収まりましたと言われた時に、みんなが一斉に椅子をひいてその音で放送が聞こえなかったの

で、指示が終わるまでは椅子に入っていた方が良いと思った。 

・3-4の教室は中央階段より南階段の方が近いのではないかなと思いました。  

・少し喋り声が聞こえたので、もし地震がきた時に指示が通るように改善していくべきだと思った。 

・体育館に入る時に一列になることを全員認識しているといいと思った。 

・体育館の入り口が狭いので、何列に並ぶのかなどは臨機応変に対応できるようにしたい。 

・階段を降りる時に、1クラス 2列ではなく一列ずつ２クラスで降りた方が全体的に動きやすいと思う。 

・体育館の入り口のところで他の学年とぶつかり、渋滞していたので最初にどこの学年を通すと決めた

方がいいと思った。 

 

【教員より】 

仮校舎になってから初めての避難訓練でした。並び方や避難経路などたくさんの改善策をありがとうござい

ます。教員で話し合い次回に繋げていこうと思います。また、自身や周りの態度などで気になる部分も多くあ

げられました。全員の命を守るために自分たちがどのように行動していくべきかを改めて考えてみてくださ

い。 

日本で生活している以上、災害対策については常に考えていなければいけません。今年度より新しく追加さ

れた「自分の命は自分で守る。他の人の命を尊重する。」を忘れずに今後も訓練に取り組んでいいきましょう。 

 

【保護者様へ】 

次回の避難訓練は緊急時引き渡し訓練（令和６年６月２０日（木）1学期期末考査２日目）です。 

６月上旬に参加協力のお願いを配布いたしますので、ご確認ください。 


